



ENTRONS DANS L'ESPÉRANCE

Isaïe avait annoncé la venue des rois de la terre avec leurs présents vers la lumière du Seigneur. La prophétie de la première lecture est éblouissante. Le commencement de sa réalisation, dans l'évangile, est bien humble. Où donc est cette lumière ? Il y a certes une étoile qui cause une grande joie à ceux qui marchent dans l'obscurité, mais pour le reste, la clarté est bien cachée. Le Roi des juifs qui vient de naître n'est pas dans un palais mais seulement dans une étable. L'Enfant n'est pas entouré d'honneurs, mais seulement d'une mère et d'un père.

Ils sont beaux ces mages, ces païens, riches non pas tant de leurs présents que de leur sagesse, et surtout de leur recherche. Ils ont entrepris leur voyage parce qu'ils étaient des hommes de désir, des chercheurs de lumière. Le désir leur a ouvert le cœur et les yeux pour remarquer cette étoile qui les a guidés. Et ils ont été parmi les premiers témoins à reconnaître dans cet Enfant plus qu'un enfant. Pourquoi donc les chefs des prêtres et les scribes d'Israël n'ont-ils donc pas remarqué cette étoile, cette lumière annoncée par les prophètes ? Ils se montrent pourtant habiles guides du désir de leurs hôtes. Ils se montrent de bons réflecteurs de la lumière divine. Mais eux ne semblent pas aller au bout de leur sagesse. Peut-être leur désir s'est-il éteint ?

C'est un message pour nous qui sommes parfois trop habitués à la lumière du Christ. Nous avons la grâce de vivre dans cette lumière, et nous ne nous rendons jamais assez compte du privilège que cela constitue au milieu d'un monde enténébré. Nous sommes entourés de personnes qui désirent cette lumière, et qui se réjouissent lorsque, dans leur nuit, ils perçoivent une petite étoile d'espérance. Peut-être avons-nous les réponses à leurs questions... Peut-être même pouvons-nous devenir cette étoile, ce reflet de la lumière divine, et faire leur joie ?

Belle fête de l'Épiphanie

P. Jean-Bernard Courtois



**Jérusalem, Jérusalem, quitte ta robe de tristesse
Jérusalem, Jérusalem, chante et danse pour ton Dieu.**

1. Debout resplendis car voici ta lumière
Et sur toi la gloire du Seigneur (*bis*)
Lève les yeux et regarde au loin
Que ton cœur tressaille d'allégresse
Voici tes fils qui reviennent vers toi
Et tes filles portées sur la hanche.
2. Toutes les nations marcheront vers ta lumière
Et les rois a ta clarté naissante (*bis*)
De nombreux troupeaux de chameaux te couvriront
Les trésors des mers afflueront vers toi
Ils viendront d'Epha, de Saba, de Qedar
Faisant monter vers Dieu la louange.
3. Les fils d'étrangers rebâtiront tes remparts
Et leurs rois passeront par tes portes (*bis*)
Je ferai de toi un sujet de joie
On t'appellera « Ville du Seigneur »
Les jours de ton deuil seront tous accomplis
Parmi les nations tu me glorifieras.

1^{ÈME} LECTURE : LIVRE D'ISAÏE 60, 1-6

Debout, Jérusalem, resplendis : Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi ; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la hanche. Alors tu veras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d'au-delà des mers afflueront vers toi, vers toi viendront les richesses des nations. En grand nombre, des chameaux t'envahiront, de jeunes chameaux de Madiane et d'Épha. Tous les gens de Saba viendront, apportant l'or et l'encens ; ils annonceront les exploits du Seigneur.

PSAUME 71

Par toutes les nations, Seigneur, on connaîtra ton salut.

2^{ÈME} LECTURE : LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE AUX ÉPHÉSIENS 3, 2...6

Frères, vous avez appris, je pense, en quoi consiste la grâce que Dieu m'a donnée pour vous : par révélation, il m'a fait connaître le mystère. Ce mystère n'avait pas été porté à la connaissance des hommes des générations passées, comme il a été révélé maintenant à ses saints Apôtres et

aux prophètes, dans l'Esprit. Ce mystère, c'est que toutes les nations sont associées au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile.

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU 2, 1-12

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand.

Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent.

Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

PRIÈRE UNIVERSELLE :

« Entends notre prière, Seigneur, viens nous sauver. »

APRÈS LA COMMUNION :

À PLEINE VOIX CHANTONS POUR DIEU

F 180

1. **A pleine voix chantons pour Dieu
nos chants de joie, nos chants de fête ! (bis)**

soliste Dieu est présent dans un enfant :
sa gloire habite notre terre !

tous **A pleine voix ...**

2. **Ne pensons pas que Dieu se tait
quand il se dit par sa naissance ! (bis)**

soliste Dieu est ici, et tout est dit :
cherchons où lève sa semence !

tous **Ne pensons pas ...**



AGENDA PAROISSIAL

LUNDI

6 JANVIER

17.45 - Hébreu biblique

Salle Rouault, animé par Bernard Quentin

20.30 - 22.00 Les Maraudes

Rendez-vous devant la sacristie après la messe de 19.30.

MERCREDI

8 JANVIER

16.30 - Prière mensuelle pour les Défunts

Intention à la messe de 16.30

17.00 - 18.30 - Présence et évangélisation dans la rue Caumartin

animées par le P. Vincent Bedon

18.30 - Les Amis du passage

Accueillir, écouter, prier pour les personnes en difficulté. Ouvert à tous !

Salle Rouault

TRAVAUX DANS LE CHŒUR DE L'ÉGLISE

*En semaine, du lundi 13 au vendredi 31 janvier,
des travaux ont lieu dans le chœur de l'église jusqu'à 17.00.*

Par conséquent, **les messes de 7.30—11.00—12.30—13.15—16.30 ont lieu dans l'Auditorium** (de l'Espace G. Bernanos).

L'adoration dans l'église est **annulée**, ainsi que le chapelet du mercredi (adoration dans l'oratoire). Les messes de 18.00 et de 19.30 ont lieu dans l'église, ainsi que le chapelet le lundi, le mardi et le jeudi. Les messes de samedi et de dimanche ont lieu dans l'église, comme d'habitude.

QUÊTE À L'AIDE AUX ÉGLISES D'AFRIQUE

Dimanche 5 janvier 2025

Une partie de la quête de ce dimanche sera affectée à l'aide aux Églises d'Afrique. C'est une occasion d'exprimer, par la prière et par le partage, notre soutien à de nombreux diocèses du continent africain.

« FORMATION : « JÉSUS VRAI DIEU ET VRAI HOMME

A partir du mardi 7 janvier 2025, salle Messiaen de 17.15 à 18.30

A l'occasion du 1700^e anniversaire du Concile de Nicée (325), on se proposera de présenter les étapes qui ont conduit à la définition dogmatique de la divinité du Christ. A propos de la remise en question récente de l'existence historique de Jésus on rappellera quels sont nos moyens de connaissance de Jésus, on étudiera les rapports entre Ecriture et Tradition, Foi et histoire. On abordera aussi ce que disent le Coran et l'islam de Jésus. Ce sera l'occasion de faire une brève présentation de l'islam et de l'évaluation que l'on peut en faire d'un point de vue chrétien.

Une dizaine de séances au rythme d'une tous les quinze jours.

Retrouvez tous nos événements sur nos sites :
www.saintlouisantin.fr & www.espace-bernanos.com



site internet paroissial